



EDUCATION STATISTICS

BULLETIN

DES STATISTIQUES DE L'ÉDUCATION

AUG 25 1988

LIBRARY
BIBLIOTHÈQUE

Price: Canada, \$4.50/\$45.00
Other Countries, \$5.50/\$55.00

Vol. 10, No. 6

**TRENDS IN PRIVATE SCHOOL
ENROLMENT - 1970-71 to 1986-87**

Since 1970-71, the year when total school enrolment reached its maximum of 5.8 million, private schools have enjoyed considerable growth, registering over 228,000 students in 1986-87. While this represents less than 5% of total enrolment, private education has grown by 60% since 1970-71, and the public sector has lost 18% of its enrolment, or nearly one million students.

Statistical Highlights

- Private school enrolment reached 228,200 in 1986-87, an increase of just under 86,000 students since 1970-71. Over the same period, public enrolment dropped by 994,000 to 4,661,000 in 1986-87.
- In 1986-87, 4.6% of all elementary-secondary students were enrolled in private schools, up from 2.4% in 1970-71.
- A greater proportion of private school enrolment occurs at the secondary level (59%) than at the elementary level (33%).

Recent Decreases in Private Enrolment

In 1985-86, Canada's private school enrolment dropped by 4,000 over the previous year. This was the first decline in private schooling since 1971-72. In 1986-87, a further drop of 6,000 students

Extracts from this publication may be reproduced for individual use without permission provided the source is fully acknowledged. However, reproduction of this publication in whole or in part for purposes of resale or redistribution requires written permission from the Publishing Services Group, Permissions Officer, Canadian Government Publishing Centre, Ottawa, Canada K1A 0S9.

Prix: Canada, \$4.50/\$45.00
Autres pays, \$5.50/\$55.00

Vol. 10, n° 6

**TENDANCES DES EFFECTIFS DES ÉCOLES
PRIVÉES - de 1970-71 à 1986-87**

Depuis 1970-71, année où les effectifs totaux des écoles ont atteint un maximum de 5.8 millions d'étudiants, les écoles privées ont enregistré une forte augmentation des effectifs, lesquels ont atteint 228,000 étudiants en 1986-87. Bien que ce chiffre ne représente que 5% des effectifs totaux, les effectifs des écoles privées se sont accrus de 60% depuis 1970-71, tandis que ceux des écoles publiques chutaient de 18% ou de près de un million d'étudiants.

Faits saillants statistiques

- Les effectifs des écoles privées ont atteint le chiffre de 228,200 en 1986-87, ce qui représente un accroissement d'un peu moins de 86,000 étudiants depuis 1970-71. Au cours de la même période, les effectifs des écoles publiques ont chuté de 994,000 pour se situer à 4,661,000 en 1986-87.
- En 1986-87, 4.6% de l'ensemble des élèves de niveaux primaire et secondaire fréquentaient des écoles privées; en 1970-71, cette proportion était de 2.4%.
- Les écoles privées accueillent une plus forte proportion d'élèves du niveau secondaire (59%) que d'élèves du niveau primaire (33%).

Baisses récentes des effectifs des écoles privées

En 1985-86, les effectifs des écoles privées au Canada ont affiché un recul de 4,000 étudiants par rapport à l'année précédente. Il s'agissait du premier fléchissement des effectifs des écoles privées depuis

Le lecteur peut reproduire sans autorisation des extraits de cette publication à des fins d'utilisation personnelle à condition d'indiquer la source en entier. Toutefois, la reproduction de cette publication en tout ou en partie à des fins commerciales ou de redistribution nécessite l'obtention au préalable d'une autorisation écrite des Services d'édition, Agent de droit d'auteur, Centre d'édition du gouvernement du Canada, Ottawa, Canada K1A 0S9.



occurred. However, this apparent turnaround in the private enrolment trend was caused by provincial legislation affecting Ontario's Roman Catholic separate schools.

Prior to 1985-86, Roman Catholic Separate Schools in Ontario were publicly funded and administered to Grade 10 only, while Grades 11, 12 and 13 in these schools were privately funded. A legislative change resulted in Grade 11 becoming part of the publicly funded Separate School system in 1985-86, with Grades 12 and 13 following in 1986-87 and 1987-88, respectively.

As Ontario has nearly one-third of all private school enrolment, this change in legislation reversed the upward trend for private schools.

Ontario's Impact on Private Enrolment

Between 1984-85 and 1986-87, Ontario registered a loss of 20,500 private students (24%) as a result of the noted change in legislation. Private schooling would have continued its growth had this change in Ontario's legislation not occurred.

In the two years before the Ontario legislation was passed, approximately 80% of all Grade 11 private enrolment and 68% of the Grade 12 private enrolment was in Roman Catholic schools. Assuming that these same proportions would have prevailed in 1985-86 and 1986-87, respectively, Ontario would have recorded 88,000 students (2% increase) in 1985-86 instead of a 12% loss; in 1986-87 there would have been a decline of nearly 4% or 3,000 students. Nationally, Canada's private schools would have grown by 3% and nearly 1% in the past two years; as a result of the legislation, the decreases were 2% and 3%, respectively.

Provincial Trends

Private school enrolment continues to grow outside Ontario. Between 1984-85 and 1986-87, more than 10,000 additional students registered in the nine provinces. This represents a 7% growth; public school enrolment dropped more than 1% or 33,000 students over the same period.

1971-72. Or, ces effectifs ont enregistré un nouveau recul de 6,000 étudiants en 1986-87. Toutefois, ce renversement apparent des tendances des effectifs des écoles privées était attribuable à la modification de la loi touchant les écoles séparées catholiques romaines de l'Ontario.

Avant 1985-86, les écoles séparées catholiques romaines de l'Ontario étaient subventionnées et administrées par l'État jusqu'à la 10^e année seulement, tandis que les 11^e, 12^e et 13^e années étaient subventionnées par les particuliers. À la suite de la modification de la loi, la 11^e année a été intégrée au système d'écoles séparées subventionnées par l'État en 1985-86 et les 12^e et 13^e années le seront respectivement en 1986-87 et en 1987-88.

Comme l'Ontario regroupe près du tiers de l'ensemble des effectifs des écoles privées, cette modification législative s'est traduite par un renversement de la tendance à la hausse des effectifs des écoles privées.

Effet de la loi de l'Ontario sur les effectifs des écoles privées

Entre 1984-85 et 1986-87, l'Ontario a enregistré une perte de 24% des effectifs des écoles privées (20,500 étudiants) à la suite de la modification législative susmentionnée. N'eût été de cette modification, l'enseignement privé aurait poursuivi son mouvement ascendant.

Au cours des deux années qui ont précédé l'adoption de la loi ontarienne, les écoles catholiques romaines regroupaient respectivement environ 80% et 68% de tous les effectifs de 11^e et de 12^e années des écoles privées. En supposant que ces proportions soient restées inchangées en 1985-86 et 1986-87, les écoles privées de l'Ontario auraient enregistré en 1985-86 une augmentation de 2% de leurs effectifs (pour un chiffre total de 80,000 étudiants) plutôt qu'une perte de 12%, tandis que ces derniers auraient connu un fléchissement de près de 4%, soit de 3,000 étudiants, en 1986-87. De même, à l'échelle nationale, les écoles privées du Canada auraient enregistré au cours des deux dernières années une progression respective de 3% et de près de 1% plutôt que des réductions successives de 2% et de 3%.

Tendances au plan provincial

Les effectifs des écoles privées continuent d'augmenter à l'extérieur de l'Ontario. Entre 1984-85 et 1986-87, ils ont progressé de plus de 10,000 élèves dans l'ensemble des neuf autres provinces, ce qui représente une hausse de 7%. Au cours de la même période, les effectifs des écoles publiques ont baissé de plus de 1% ou de 33,000 élèves.

The Atlantic region has since 1970-71 registered less than 1% of its students in private schools. The provincial proportions have, with the exception of New Brunswick, remained constant over the 16-year period (Table 4).

Quebec registers the largest proportion (over 8%) of its students in private schools. Growth in the Quebec private sector has been dramatic, up more than 38,000 students or 65% since 1970, while the public system continues to decline (35% or over one-half million students) over the same period.

British Columbia is second to Quebec in the proportion of students attending private schools (6.5%).

The Prairie Region is the only part of the country where growth occurred in both the public and the private sector between 1985-86 and 1986-87. In Alberta only, however, both public and private enrolments are greater than they were in 1970-71; while private education grew likewise in Manitoba and Saskatchewan, their public school enrolment has, as in the rest of the country generally, declined over the same 16-year period.

Elementary and Secondary Levels

While the pre-elementary proportion of enrolment in both private and public schools is approximately the same (just under 10%), the elementary and secondary portions vary considerably. Public schools register roughly 45% of their students in each of the two levels, while the private sector has nearly double the proportion in secondary (59%) as in elementary (33%). Since 1970, growth in private schooling has been most significant in the pre-elementary and secondary levels - approximately 70% each - while the increase in Grades 1-6 was just under 50%.

Depuis 1970-71, la région de l'Atlantique a enregistré moins de 1% de ses élèves dans les écoles privées. La proportion que représentent les écoles privées dans l'ensemble des effectifs est demeurée constante dans toutes les provinces à l'exception du Nouveau-Brunswick au cours de cette période de 16 ans (tableau 4).

Le Québec est la province où les effectifs des écoles privées représentent la proportion la plus élevée (plus de 8%) des effectifs totaux. L'augmentation des effectifs des écoles privées du Québec a été frappante depuis 1970, s'établissant à 38,000 élèves ou 65%, tandis que les effectifs des écoles publiques continuaient de diminuer (35% ou un peu plus de 500,000 élèves).

La Colombie-Britannique vient au deuxième rang des provinces canadiennes pour ce qui est du pourcentage d'élèves qui fréquentent les écoles privées (6.5%).

La région des Prairies est la seule du pays à enregistrer un accroissement simultané des effectifs des écoles privées et des écoles publiques entre 1985-86 et 1986-87. Par ailleurs, l'Alberta est l'unique province qui affiche une expansion à la fois des effectifs des écoles privées et des écoles publiques depuis 1970-71. En effet, bien que l'enseignement privé ait également connu une progression au Manitoba et en Saskatchewan au cours de cette période de 16 ans, les effectifs des écoles publiques de ces provinces ont plutôt affiché un recul, pour suivre la tendance générale canadienne.

Effectifs des niveaux primaire et secondaire

Bien que les effectifs du niveau préprimaire représentent un pourcentage à peu près équivalent des effectifs totaux dans les écoles privées et dans les écoles publiques (tout juste inférieur à 10%), les pourcentages représentés par les effectifs des niveaux primaire et secondaire varient de façon considérable. Les écoles publiques comptent approximativement 45% de leurs effectifs dans chacun des deux niveaux, tandis que, dans les écoles privées, les effectifs du niveau secondaire (59%) représentent près du double de ceux du niveau primaire (33%). Depuis 1970, la progression de l'enseignement privé a été la plus marquée aux niveaux préprimaire et secondaire - soit d'environ 70% dans chaque cas - tandis qu'elle a été tout juste inférieure à 50% au niveau de la 1^{re} à la 6^e année.

TABLE 1. Public and Private School Enrolment, Canada, 1970-71 to 1986-87

TABLEAU 1. Effectifs des écoles publiques et privées, Canada, 1970-71 à 1986-87

| School year Année scolaire | Public schools | Private schools | Private as percentage of total ¹ | Percentage change from 1970-71 | |
|---|---------------------|--------------------|--|-------------------------------------|--------------------|
| | Écoles publiques | Écoles privées | Effectifs des écoles privées en pourcentage du total ¹ | Taux de variation depuis 1970-71 | |
| | | | | Public schools | Private schools |
| | | | | Écoles publiques | Écoles privées |
| 1970-71 | 5,655,400 | 142,600 | 2.5 | | |
| 1971-72 | 5,628,200 | 139,900 | 2.4 | -0.5 | - 1.9 |
| 1972-73 | 5,570,300 | 151,600 | 2.6 | -1.5 | 6.3 |
| 1973-74 | 5,491,900 | 157,900 | 2.8 | -2.9 | 10.7 |
| 1974-75 | 5,416,400 | 175,300 | 3.1 | -4.2 | 22.9 |
| 1975-76 | 5,372,000 | 182,000 | 3.3 | -5.0 | 27.6 |
| 1976-77 | 5,284,200 | 188,300 | 3.4 | -6.6 | 32.0 |
| 1977-78 | 5,178,800 | 189,400 | 3.5 | -8.4 | 32.8 |
| 1978-79 | 5,059,000 | 193,400 | 3.7 | -10.5 | 35.6 |
| 1979-80 | 4,944,700 | 198,900 | 3.9 | -12.6 | 39.5 |
| 1980-81 | 4,855,800 | 209,400 | 4.1 | -14.1 | 46.8 |
| 1981-82 | 4,764,300 | 217,900 | 4.4 | -15.7 | 52.8 |
| 1982-83 | 4,726,600 | 223,700 | 4.5 | -16.4 | 56.9 |
| 1983-84 | 4,700,400 | 229,900 | 4.7 | -16.9 | 61.2 |
| 1984-85 | 4,661,800 | 238,400 | 4.9 | -17.6 | 67.2 |
| 1985-86 | 4,646,400 | 234,200 | 4.8 | -17.8 | 64.2 |
| 1986-87 | 4,661,300 | 228,200 | 4.7 | -17.6 | 60.0 |

¹ Total does not include Federal and Blind and Deaf schools.

¹ Le total n'inclut ni les écoles fédérales ni les écoles pour aveugles et sourds.

TABLE 2. Private School Enrolment by Level and Province, 1970-71, 1975-76, 1980-81, and 1986-87
TABLEAU 2. Effectifs des écoles privées, selon le niveau et la province, 1970-71, 1975-76, 1980-81, et 1986-87

| | Pre-elementary Précolaire | 1-6 | 7-13 | Total |
|--|------------------------------|--------|---------|---------|
| Newfoundland - Terre-Neuve: | | | | |
| 1970-71 | 58 | 249 | 415 | 722 |
| 1975-76 | 28 | 169 | 83 | 280 |
| 1980-81 | 24 | 149 | 101 | 274 |
| 1986-87 | 17 | 136 | 171 | 324 |
| Prince Edward Island - Île-du-Prince-Édouard: | | | | |
| 1970-71 | - | - | 29 | 29 |
| 1975-76 | - | - | - | - |
| 1980-81 | 12 | 35 | 5 | 52 |
| 1986-87 | 12 | 36 | 20 | 68 |
| Nova Scotia - Nouvelle-Écosse: | | | | |
| 1970-71 | 162 | 593 | 894 | 1,649 |
| 1975-76 | 183 | 493 | 742 | 1,418 |
| 1980-81 | 149 | 584 | 722 | 1,455 |
| 1986-87 | 154 | 879 | 890 | 1,923 |
| New Brunswick - Nouveau-Brunswick: | | | | |
| 1970-71 | - | 156 | 307 | 463 |
| 1975-76 | 25 | 203 | 193 | 421 |
| 1980-81 | 68 | 390 | 577 | 1,035 |
| 1986-87 | 100 | 503 | 496 | 1,099 |
| Québec: | | | | |
| 1970-71 | 4,696 | 18,580 | 35,503 | 58,779 |
| 1975-76 | 4,148 | 16,940 | 66,899 | 87,987 |
| 1980-81 | 3,959 | 17,280 | 67,519 | 88,758 |
| 1986-87 | 2,866 | 21,280 | 73,037 | 97,183 |
| Ontario: | | | | |
| 1970-71 | 2,479 | 12,881 | 28,756 | 44,116 |
| 1975-76 | 3,647 | 15,235 | 35,716 | 54,598 |
| 1980-81 | 5,234 | 19,371 | 49,687 | 74,292 |
| 1986-87 | 7,931 | 25,316 | 33,032 | 66,279 |
| Manitoba: | | | | |
| 1970-71 | 409 | 3,950 | 3,925 | 8,284 |
| 1975-76 | 342 | 2,961 | 3,819 | 7,122 |
| 1980-81 | 371 | 3,658 | 4,417 | 8,446 |
| 1986-87 | 601 | 4,089 | 5,036 | 9,726 |
| Saskatchewan: | | | | |
| 1970-71 | 40 | 113 | 1,399 | 1,552 |
| 1975-76 | - | 94 | 1,359 | 1,453 |
| 1980-81 | 15 | 280 | 1,991 | 2,286 |
| 1986-87 | 88 | 642 | 2,319 | 3,049 |
| Alberta: | | | | |
| 1970-71 | 403 | 2,507 | 2,778 | 5,688 |
| 1975-76 | 325 | 2,265 | 3,061 | 5,651 |
| 1980-81 | 277 | 2,772 | 3,438 | 6,487 |
| 1986-87 | 1,217 | 6,473 | 6,596 | 14,286 |
| British Columbia - Colombie-Britannique: | | | | |
| 1970-71 | 1,012 | 12,379 | 7,928 | 21,319 |
| 1975-76 | 1,150 | 11,860 | 10,061 | 23,071 |
| 1980-81 | 1,398 | 13,835 | 11,081 | 26,314 |
| 1986-87 | 2,742 | 17,200 | 14,300 | 34,242 |
| Total: | | | | |
| 1970-71 | 9,259 | 51,408 | 81,934 | 142,601 |
| 1975-76 | 9,848 | 50,220 | 121,933 | 182,001 |
| 1980-81 | 11,507 | 58,354 | 139,538 | 209,399 |
| 1986-87 | 15,728 | 76,554 | 135,897 | 228,179 |



1010506969

TABLE 3. Public and Private School Enrolment, by Province, 1970-71, 1985-86 and 1986-87

TABLEAU 3. Effectifs des écoles publiques et privées, selon la province, 1970-71, 1985-86 et 1986-87

| Province | 1970-71 | | 1985-86 | | 1986-87 | |
|---|------------------|-----------------|------------------|-----------------|------------------|-----------------|
| | Public schools | Private schools | Public schools | Private schools | Public schools | Private schools |
| | Écoles publiques | Écoles privées | Écoles publiques | Écoles privées | Écoles publiques | Écoles privées |
| Newfoundland - Terre-Neuve | 160,915 | 722 | 142,332 | 319 | 139,378 | 324 |
| Prince Edward Island - Île-du-Prince-Édouard | 30,622 | 29 | 24,996 | 58 | 24,884 | 68 |
| Nova Scotia - Nouvelle-Écosse | 214,897 | 1,649 | 172,614 | 1,959 | 170,868 | 1,923 |
| New Brunswick - Nouveau-Brunswick | 175,912 | 463 | 141,332 | 1,171 | 139,465 | 1,099 |
| Québec | 1,588,788 | 58,779 | 1,041,439 | 95,303 | 1,037,174 | 97,183 |
| Ontario | 2,022,401 | 44,116 | 1,769,074 | 76,312 | 1,791,919 | 66,279 |
| Manitoba | 246,946 | 8,284 | 198,937 | 9,512 | 199,037 | 9,726 |
| Saskatchewan | 247,332 | 1,552 | 202,560 | 2,943 | 202,788 | 3,049 |
| Alberta | 425,987 | 5,688 | 448,339 | 13,058 | 451,419 | 14,286 |
| British Columbia - Colombie-Britannique | 526,991 | 21,319 | 486,777 | 33,553 | 486,299 | 34,242 |
| Yukon | 4,634 | - | 4,554 | - | 4,805 | - |
| Northwest Territories - Territoires du Nord-Ouest | 10,006 | - | 13,444 | - | 13,296 | - |
| Canada | 5,655,431 | 142,801 | 4,646,398 | 234,188 | 4,661,332 | 228,179 |

TABLE 4: Enrolment Proportions and Percentage Changes in Private Schools, 1970-71, 1985-86 and 1986-87

TABLEAU 4: Proportions d'effectif et taux de variation pour 1970-71, 1985-86 et 1986-87

| Province | Private enrolment as proportion of total | | | Percentage change | | | | |
|---|---|---------|------------------------|------------------------|------------------|------------------------|--------|--|
| | Effectif des écoles privées comme proportion du total | | | Taux de variations | | | | |
| | 1970-71 | 1985-86 | 1986-87 | 1970-71 to - à 1986-87 | | 1985-86 to - à 1986-87 | | |
| | | | Public schools | Private schools | Public schools | Private schools | | |
| | | | Écoles publiques | Écoles privées | Écoles publiques | Écoles privées | | |
| | | | per cent - pourcentage | | | | | |
| Newfoundland - Terre-Neuve | 0.4 | 0.2 | 0.2 | - 13.4 | - 55.1 | - 2.1 | 1.6 | |
| Prince Edward Island - Île-du-Prince-Édouard | 0.1 | 0.2 | 0.3 | - 18.7 | 134.5 | - 0.4 | 17.2 | |
| Nova Scotia - Nouvelle-Écosse | 0.8 | 1.1 | 1.1 | - 20.5 | 16.6 | - 1.0 | - 1.8 | |
| New Brunswick - Nouveau-Brunswick | 0.3 | 0.8 | 0.8 | - 20.7 | 137.4 | - 1.3 | - 6.1 | |
| Québec | 3.6 | 8.4 | 8.6 | - 34.7 | 65.3 | - 0.4 | 2.0 | |
| Ontario | 2.1 | 4.1 | 3.6 | - 11.4 | 50.2 | 1.3 | - 13.1 | |
| Manitoba | 3.2 | 4.6 | 4.7 | - 19.4 | 17.4 | 0.1 | 2.2 | |
| Saskatchewan | 0.6 | 1.4 | 1.5 | - 18.0 | 96.5 | 0.1 | 3.6 | |
| Alberta | 1.3 | 2.8 | 3.1 | 6.0 | 151.2 | 0.7 | 9.4 | |
| British Columbia - Colombie-Britannique | 3.9 | 6.4 | 6.6 | - 7.7 | 60.6 | - 0.1 | 2.1 | |
| Yukon | - | - | - | 3.7 | - | 5.5 | - | |
| Northwest Territories - Territoires du Nord-Ouest | - | - | - | 32.9 | - | - 1.1 | - | |
| Total | 2.5 | 4.8 | 4.7 | - 17.6 | 60.0 | 0.3 | - 2.6 | |